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文体新闻 17体育

    上港亚冠启程，北京时间今晚

6时，他们将在卡塔尔多哈的哈里

发体育场迎来小组赛首个对手———
澳大利亚劲旅悉尼 FC。至少要完成

小组出线任务的上港，能否顺利取
得开门红？

时间和体能，是上港最大的“敌
人”。从上周三打完与北京国安的中

超三四名决赛第二回合，到飞往卡塔

尔多哈，其间除去放假、长途旅行以
及酒店隔离等待核酸检测报告，留给

上港准备第一场亚冠小组赛的时间
非常有限。第一堂训练课以放松和适

应为主的他们，甚至只有一?时间来
对悉尼 FC做针对性的布置和安排，

等于是一场“遭遇战”。

不得不提的是，在中超四强之
中，上港的分组抽签是形势最险恶

的。昨?的赛前新闻发布会上，主帅
佩雷拉也承认：“我们分在非常强的

一个小组，其他的对手实力都非常
强。同组中有澳超冠军悉尼 FC、韩

国冠军球队全北现代，以及日本的

冠军球队横滨水手。而且赛程也非

常紧密，球员们将面临每三?一场
比赛，这是一个巨大的挑战。”但他

同时也表示，“不管如何，明?比赛
最重要的一点是我们要发挥出最佳

水?，争取拿下三分！”

面对悉尼 FC，双方各有胜?。
对上港不利的是，中超?赛的恶战

刚刚结束，球员在身体、心理上的恢

复都需要一定时间，而澳超之前是
休赛期，悉尼 FC可以心无旁骛地

做好充分准备。
而奥斯卡能否及时复出也牵动

人心。在和江苏苏宁的第二回合比
赛中受伤后，奥斯卡便缺席了上港

两场季军争夺战。从球队抵达多哈

后的训练情况来分析，奥斯卡恐怕

还需要一些时间来恢复，然后再与
球队合练。

有趣的是，上港队今年年中二
次转会的澳大利亚外援穆伊，此番

将要面对的是曾经效力过的老东家
悉尼 FC。佩雷拉昨?特意把穆伊带

到了新闻发布会，后者也毫不犹豫

地表示：“我非常期待明?和他们交
手，在足球领域我们场下是朋友，但

场上是对手。在场上各为其主，拼尽
全力。” 本报记者 关尹

央视五套今天 18时将转播亚
冠联赛小组赛上海上港与悉尼 FC

比赛实况。

上港今晚打响亚冠首战

穆伊对旧主 奥斯卡难上场

做足功课
和蔚山现代、FC东京相比，珀斯

光荣是申花所在 F组最弱的对手。因

为俱乐部陷入财政危机，球队主力走
了一大半，包括锋线大将齐亚内塞、中

场布莱默尔、胡安德等，实力大损。而
且，澳超目前处于休赛期，珀斯全队已

3个月没上赛场。这次来多哈的只有

22人，其中 14名队员都不满 23?，
不少刚被提拔上一队，像本场首发的

边卫罗林斯只有 16?，珀斯新帅加
西亚表示，本届亚冠球队的务实目标

是“锻炼新人”。
因为刚结束?赛，加上伤病较

多，申花此次远征亚冠，面临不少困
难。赛前崔康熙透露，金信煜、莫雷诺

还有点伤，进攻上球队可选择的队员
不多。不过，崔帅排出的首发阵容，并

没有让人觉得捉襟见肘。租借回归的
朱建荣、高迪担纲锋线，左边卫上了王

伟，这要感谢中国足协的大力支持，在

?赛结束后安排这些外租队员补充注
册，解了申花燃眉之急。自 2009年小

组赛 2比 1战胜水原三星，近 16场亚
冠?赛，申花 9? 7?，未尝一胜。

2006年后球队征战亚冠还未晋级过
淘汰赛。与珀斯光荣一战，是申花改

写这一尴尬纪录的最好机会。

你要锻炼新人，我就“欺生”。对这
支资格尚浅的珀斯光荣，申花做足功

课。开场，申花就在对手防守经验薄弱
的右路发起猛攻，这一侧珀斯担任边

卫的正是 16?的澳足国青小将罗林
斯，而中场偏右的卡斯特罗已经 38

?，组织见长防守偏弱。第 6分钟，于
汉超在对方半场抢断后突进分球，禁

区肋部朱建荣得球低传，跟上的彭欣
力直接推射远角破门。这是申花在本

届亚冠打入的第一粒进球。不久，于汉
超又在这一路完成突破，禁区内小角

度低射得分。申花 2比 0领先。

    昨晚拉开亚冠大幕的教育城体育场，

是 2022 年卡塔尔世界杯的专用赛场之
一， 整座球场安装了最先进的空调系统。

申花与珀斯光荣一战安排在多哈?间下
午 1?，当地气温在 28?，球场因此开启

空调，为两队降温。

对球员来说，能在卡塔尔世界杯的赛

场上提前过把瘾，是征战本届亚冠的额外

福利，如今这种福利也包含在有空调优待
的球场里踢球。 有申花球员表示，第一次

在空调球场里比赛，挺期待的。 以前来过
西亚比赛的球员做了对比，“过去在这里

踢球实在太热了， 听说这次球场有空调，

就不担心了。 ”

教育城体育场的空调系统开启后，能
将球场温度降低至 21℃。 这个温度下踢

球，球员的感觉要舒服很多，也有利于发
挥水平。

赛前还有个插曲，为了保护世界杯的
专用赛场，多哈当地的亚冠组委会没有安

排踩场环节。 申花方面得到的通知是：如
果想要在赛前进入场地，队员不能穿钉鞋

只能穿运动鞋。 权衡之后，申花队就留在
阿尔·埃加拉体育中心进行训练。

不过利用赛前发布会的机会，崔康熙
带着于汉超进入教育城体育场查看了草

皮情况。 显然，世界杯球场的草皮质量棒
棒的。这座今年 6?竣工的球场使用了天然草和锚固

纤维的混种草坪， 耐损性和渗水性都堪称世界一
流。 赛后，在当地记者的要求下，崔康熙比较了

曾作为日韩世界杯赛场的全北现代主球场和
教育城体育场的情况， 申花主帅

表示：“这里（多哈）场地等各方面
的设施都是非常到位的。 对球员

来说，在这样的场地踢球是

非常好、 非常棒的一
件事情。 ”

申花终结 年亚冠不胜历史

崔帅 半主力擒珀斯

最小代价
赛后崔康熙透露，本场申花的打

法完全是针对对手展开的。“事先我

们也知道这个消息（珀斯光荣大部分
主力离队），但对手除了几名新人，锋

线上也有几名老队员。他们的 9号和
17号都是非常优秀的球员，对这两

名球员的重点盯防，也是今?取胜的

关键之一。”确实，申花前场压迫式的
逼抢让珀斯很不适应，第一个丢球就

来自中场丢了球权。
申花两球在握，崔康熙却没有气

定神闲落座教练席，比赛过程中，戴
着口罩的崔帅一直在场边指挥，下半

场更是用双手握拳的手势提醒弟子
要集中注意力。领先后的申花全队确

实有些松懈，终场前，珀斯光荣大举
出动攻到前场，由后卫阿斯普罗波塔

米蒂斯跟上补射，打破李帅的十指
关。而申花这边，高迪在门前错失一

次扩大比分的机会。2比 1的比分保
持到终场，志在小组出线的申花开了

个好头。

更让人高兴的是，昨晚首胜，
申花只付出很小的代价。崔康熙上

了一半主力，莫雷诺、金信煜、曹赟

定、曾诚等来到多哈的核心球员继续
休整，恢复伤病的毕津浩、冯潇霆则

借下半场找回比赛状态。对申花而

言，取得小组开门红的同时，值得欣
慰的还有保存了实力，上述主力争取

到更多的恢复时间。
未来 15?里，申花还需完成剩余

5场小组赛，而对手显然要比珀斯光
荣强很多。蔚山现代是 K?赛亚军，

FC东京目前排名 J?赛前四。“接下
去的赛程也非常紧迫，所以我们不得

不去做轮换。”对此崔帅解释，“每个对
手实力都很强，我们不仅要轮换，也要

针对不同的对手去做部署。”在恒大有
过丰富亚冠经验的于汉超也表示，“亚

冠赛场的每一个对手实力都很强。不
光是后两场比赛，每一个对手都

需要尊重，去力拼。”

首席记者 金雷

11 年亚冠不
胜的尴尬，昨晚申花
在珀斯光荣身上打破。首
场小组赛，凭借上半场彭欣
力和于汉超的进球，申花如愿
2 比 1 擒下小组最弱的对
手，在主力阵容不整的情
况下，为小组出线打下
第一块基石。
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■ 球场开空调有利球员发挥
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